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Espace disponible pour 
vous afficher ! 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 
 

 

 

Trois ans de guerre en ukraine : 
 

Un appel à la prière et à la paix 
 

Lundi, 24 février 2025, Ottawa 
 
À l’occasion du troisième 
anniversaire de l’invasion de 
l’Ukraine par la Russie, la Lettre 
pastorale canadienne 2024 sur 
l’Ukraine, le Canada et l’Église 
demeure une ressource importante 
de réflexion et d’orientation.  Elle 
souligne le rôle des communautés 
religieuses dans la promotion de la 
paix et de la justice, et les encourage 
à continuer de soutenir les personnes 
touchées par la guerre. 
 
Nous nous souvenons particulièrement des vies perdues, des nombreuses 
personnes déplacées, et de celles qui souffrent en Ukraine et au-delà.  En 
ce temps de réflexion, nous encourageons chacun et chacune à prier pour 
la fin de la violence et pour le rétablissement de la paix et de la dignité 
pour tous et toutes. 
 
Que nos prières apportent force et espérance à tous ceux et celles touchés 
par les conflits dans nos communautés et dans le monde entier. 
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" Un aveugle peut-il guider un autre aveugle ? Ne vont-ils pas 
tomber tous les deux dans un trou ?" Luc 6, 39 

 
Nous continuons à écouter les conseils de Jésus dans le Discours ou Sermon sur 
la montagne que saint Luc a retenus. À la différence des autres évangélistes, saint 
Luc le situe « sur un terrain plat » cf. Luc 6,17. Ce matin saint Luc nous présente 
des images que Jésus utilisait pour enseigner à ses disciples et à ceux et à celles 
qui venaient l’entendre, car il leur parlait souvent ainsi. Les évangiles appellent ces 
images des paraboles. « Il leur disait 
en parabole… » écrit saint Luc ici. Les 
paraboles sont des images ou des 
histoires qui apportent un 
enseignement que Jésus veut que les 
gens comprennent et qu’ils retiennent. 
 
Ce matin nous avons trois images ou 
paraboles : celle des deux aveugles, 
celle de la poutre et de la paille puis 
celle de l'arbre et de son fruit. 
Comment les comprendre et quoi en 
retenir?  
 
On pense que saint Luc utilisait ces paraboles pour enseigner les nouveaux 
baptisés lorsqu’il prêchait avec saint Paul. Je ne sais comment saint Luc les 
commentait. Mais je vais faire un peu comme lui ce matin. Je vais y aller de mon 
commentaire personnel pour nous qui sommes tous et toutes d’une certaine façon 
des nouveaux baptisés car nous n’avons jamais été au fond des richesses de notre 
baptême et du message de Jésus. Nous avons toujours à découvrir et à vivre des 
choses nouvelles. 
 
I - Les aveugles 
Commençons avec la première parabole. « Un aveugle peut-il guider un autre 
aveugle ? Ne vont-ils pas tomber tous les deux dans un trou ? » dit Jésus. Cette 
observation est on ne peut plus évidente. Elle est très parlante et porteuse de sens. 
 
Tout d’abord, elle nous dit qu’on doit choisir qui on suit. Si on suit tout un chacun, 
celui ou celle qui parle le plus fort, celui ou celle qui ne veut que plaire à nos désirs, 
sans discernement, on risque de « tomber dans le trou » comme dit Jésus. La 
première leçon de cette petite parabole est donc une invitation au discernement. 
Dans nos vies, il est important de prendre le temps de s’arrêter un peu, de temps 
à autre, pour regarder où notre vie s’en va, pour se laisser éclairer par la lumière 
de l’Esprit de Dieu en nous. C'est dans la prière que se réalise le mieux ce temps 
d'arrêt qui favorise l'écoute. 
 
L’autre enseignement de cette petite parabole est contenu dans la deuxième 
phrase : « Le disciple n’est pas au-dessus du maître ; mais une fois bien formé, 
chacun sera comme son maître ». Toute personne qui se lance dans la vie et qui 
cherche à se réaliser a besoin de guides et de mentors comme on dit aujourd’hui. 
Encore là, il faut choisir un bon maitre, lui il nous formera et alors nous pourrons 
aller de l’avant par nous-même. Bien entendu, saint Luc pense à Jésus comme ce 
Maître idéal. Si nous le suivons, il nous formera et nous pourrons par nous-même 
faire face aux aléas de la vie et avancer sans tomber dans les fossés et les ravins. 
Il sera lui-même notre chemin comme il le dit dans l’évangile de saint Jean « Je 
suis le Chemin, la Vérité et la Vie ». (Jean 14, 6) 
 
II - La poutre et la paille 
Passons maintenant à l’image de la poutre et de la paille. Cette image est très 
connue. Et elle est tellement bien choisie qu’elle n’a presque pas besoin 
d’explication. Tout le monde la comprend. Le message est le suivant « Avant de 
mettre les responsabilités sur autrui commence par te regarder ». 

Cette invitation si elle était suivie éviterait bien des conflits dans les familles et les 
couples, dans les groupes de toutes sortes, n’est-ce pas? Elle est un gage de 
réalisme et de vérité dans son regard sur soi et sur les autres. 
 
Nous avons tendance à minimiser nos travers et à grossir ceux des autres. La 
nature humaine est faite ainsi. Jésus nous met en garde. Cette image nous invite 
à mettre toujours dans notre regard sur les autres de la miséricorde et de la 
compassion comme le fait Dieu quand il nous regarde. 
 
« Soyez miséricordieux comme votre Père est miséricordieux » rapporte saint Luc 
quelques versets avant le passage que nous venons de lire. Ce regard 
miséricordieux est encore plus nécessaire si nous sommes d'une façon ou de 
l'autre en position d’autorité comme les sont les parents, les enseignants, les 
pasteurs. Il est facile de se rabattre sans discernement sur des normes ou des 
règles sans regarder ce qu’il y dans le cœur des personnes. 
 
Jésus nous invite ici ajuster notre regard sur la réalité des personnes en respectant 
leur dignité et leur originalité. Car les personnes ne sont pas toutes pareilles. Nous 
avons besoin d’en tenir compte dans nos jugements et nos contacts avec elles 
 
III - L’arbre et son fruit 
La troisième image, celle de l’arbre et de son fruit, me suggère de souligner, 
comme un jardinier que je suis dans mes temps libres, que les arbres fruitiers, en 
particulier, ont besoin de soins suivis et d’attention pour que leurs fruits soient 
beaux. Ce qui est important c’est cette attention à soigner l’arbre lui-même, car « 
c’est le fruit qui manifeste la qualité de l’arbre » comme le note si bien le passage 
du livre de Ben Sira le Sage lu dans la première lecture. Les fruits sont le résultat 
de ces soins. Plusieurs mettent la charrue devant les bœufs et ne pensent qu’aux 
fruits à récolter. Ils oublient de prendre soin de l’arbre qui porte les fruits. 
 
Cette leçon est très riche pour nous. Dans notre vie il est beaucoup mieux de 
laisser le Seigneur s’occuper des fruits, il fera 
sortir « du trésor de notre cœur qui est bon » 
comme le dit l'évangile. Quant à nous nous 
avons à mettre les efforts pour préparer le 
terreau où les arbres vont pousser. Comme de 
bons jardiniers nous ensemencerons, nous 
abriterons les pousses au besoin, nous 
couperons et émonderons l’arbre parfois, nous 
le nourrirons aussi avec soin. Cet arbre c’est 
notre vie et notre communauté chrétienne.  
 
Conclusion 
Vous voyez bien par mes commentaires que les images de Jésus retenues par 
saint Luc, ces trois petites paraboles, peuvent encore aujourd’hui entraîner des 
applications concrètes. En effet, les paroles de l’Évangile et des Écritures Saintes 
en général sont esprit et vie. Elles ne sont pas des paroles vaines mais des paroles 
qui peuvent nous inspirer si nous prenons la peine de les écouter et de les méditer. 
 
Demandons au Seigneur de recevoir ces paroles aujourd’hui avec un cœur ouvert. 
Nourris par ces paroles, nous pouvons maintenant nous tourner vers Celui qui est 
la Parole de Dieu incarnée présent parmi nous par son Corps et son Sang que 
nous vénérons dans le Pain et Vin consacrés. 
 
Qu’il soit pour nous le Maître par qui nous nous laissons former afin de devenir à 
sa suite de plus en plus ajustés à la volonté de Dieu sur nous et sur notre 
communauté. 

Amen! 
Mgr Hermann Giguère P.H. 

Faculté de théologie et de sciences religieuses de l'Université Laval 
Séminaire de Québec 

 
 

 
 

 
Assemblée de prière.  
Tous les vendredis de 

19h à 21h ! 
 
Accueil fraternel, Louange, Parole de Dieu. Prière, Adoration… 

 

CÉLÉBraTions euCHarisTiQues 
 

Samedi 
1 mars 

16h30 
 

 

 
Pierrette Page / Off. aux funérailles 
Yvon Bourassa / Off. aux funérailles 

 
 
 

Dimanche 
2 mars 

10h30 
 

 
Réjeanne Robidoux / Off. aux funérailles. 

Jacqueline Bray / Chantal Rochon 
George Groulx (1er ann) / son épouse Réjane 

 
 
 

Mercredi 
5 mars 

19h00 
 

 
 

Thérèse Rancourt / Off. aux funérailles. 
 

 

Samedi 
8 mars 

16h30 
 

 
 

Monique Tessier-Côté / Off. aux funérailles 
Pierrette Page / Off. aux funérailles 

 

 
 

Dimanche 
9 mars 

10h30 
 

 

Marielle Benoit (1er ann.) / Off. aux funérailles. 
Bernard Parent / Son épouse et son fils Carl 

 

 

La lampe du sanctuaire :  
Offerte par les paroissiens 

 

Quêtes: 15-16 février : 368.20$ 
Lampions : 169.30$       Prions : 21.95 

Le Dufferin : 50.00$ 
Merci beaucoup! 

 

JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA FEMME 
Samedi 8 mars 2025 

‘’Une femme gracieuse acquiert de l’honneur…’’  
(Proverbes 11,16) 

Bonne fête à toutes les femmes !! 


